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  亀田向陽自治会だより 
  2010・06・30 発行 Vol.13 亀田向陽自治会    

ＵＲＬ：http://www1.ocn.ne.jp/~k.kouyou/ （ｱｸｾｽ数 6 月 25 日現在 11,870 ヒット。）  

自治会の総世帯数４７６戸（うち戸建住宅１８８戸、集合住宅２８８室）  

 

平成 22 年度通常総会、終了 
 去る 5 月 15 日（土）午後 7 時よりふれ愛プラザにおいて亀田向陽自治会通常総会が開催されました。

当日出席 41 名、議決権行使書提出 63 名、議長への委任 372 名、議案（第 1 号議案 平成 21 年度収支決

算書および 22年度予算案、第 2号議案 平成 22年度事業報告書および 22年度事業計画案、第 3号議案 亀

田向陽自治会館建設案）はすべて原案通り承認されました。 

 会計より、今年度より「自治会館建設仮勘定」を設け会館建設完了まで自治会の通常の会計処理と切

り離すこととし、今年度の会館建設仮勘定の収入の部は昨年度の定期預金 1,200 万円と今年度一般会計

より建設基金に繰り入れる 200 万円の計 1,400 万円でスタートする旨説明がありました。 

 役員選任については現任の役員が全員留任することで承認されましたが、会長より今後役員改選につ

いては、新陳代謝を図るため、特定の人に負担をかけすぎるという弊害を防ぐための方策が必要、また

現行の役員報酬についても役員の負担を考慮し、アップが必要との提案がありました。 

 続いて、自治会館建設業者に指名さ

れたミサワホーム信越株式会社より会

館建設のコンセプト、間取りについて

説明がありました。またリサイクル回

収についての取組みや、会館内に回収

資源の保管スペースの設置有無など、

リサイクルに関する意見交換がありま

した。自治会としては会館建設前にリ

サイクル回収についての住民アンケー

トを実施する予定です。 

 

春のクリーン作戦に最高の参加者！ 

http://www1.ocn.ne.jp/%7Ek.kouyou/
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早くから掲示板で呼びかけ、回覧板で周知を図ったのがよかったのでしょうか、あるいは子供の行事

とぶつからず、また当日の天気が快晴だったためでしょうか、今回実施したクリーン作戦にはこれまで

の記録を抜く多数の方に参加していただきました。小さい子供たち、向陽高校の生徒と先生たち、施設

入居の高齢者の方（車イスで参加）を含め 300 名近くの方が参加されました。 

日頃の手入れや管理が功を奏し、年々クリーン作戦で行う仕事の量が減ってきています。また参加者

が多かったこともあり予定より 30 分早く終了しました。そのため用意した冷たい飲み物が不足してしま

い、解散後に買い増ししてから個別訪問をしてお渡して回る不手際となりました。今回飲み物配布に漏

れてしまった方にはたいへん申し訳ありませんでした。これに懲りず秋に開催するクリーン作戦にも是

非ご参加ください。 

 

始めての草取りかな？未来のある子供た

ちが多いので自治会も安心です。 

奥様たちも一生懸命。いつも自治会活動

に協力いただき、ありがとうございます。 

草取り終了後に集合地点へ向かう 

ﾊｰﾄﾌﾙｹｱ亀田向陽の高齢者と向陽高校生。

 

植栽ボランテイア、多いに汗流す。 
去る 6 月 5 日（土）午前 8 時よりボランティアによる植

栽管理作業が行われました。立ち木の剪定、除草、肥料く

れなどを行いました。特に駅前駐車場脇の梅は枝が伸び放

題で悲惨な姿をしていましたが、頭をきれいに散髪してあ

げるとスッキリしまし

た。3組の「山の木職人」

平尾氏のご指導のもと、

今回の作業の音頭を取

った清水副会長はすっ

かり植木職人ぶりが板

についてきました。素人の人も玄人はだしの人も共に汗を流した 2

時間でした。 

先月、植栽の手入れをされていた方からＪＲラインのアベリアの

新芽にアブラムシが大量に発生したとの情報がありました。早速自

治会所有の噴霧器で殺虫剤を散布しました。今回確認しましたらア

ブラムシは見受けられませんでした。やはり効果はあったようです。

日ごろから植栽の手入れをしていれば立派な植栽に育っていくとい

うことを痛感しました。 

これからも植栽管理のご協力と情報提供をお願いいたします。 
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5 年ぶりの国勢調査が行われます。 
平成 22 年 10 月 1 日現在の国勢調査が 9月中旬より始まります。当自治会ではこの国勢調査員に役員 4

名を推薦して区役所に届けました。斎藤会長、清水副会長、岡田総務部長、本間会計部長の 4名です。 

5 年ごとに行われる国勢調査は今回より回収方法が変わります。まず調査票は【郵送での提出】が可能

となりました。もちろん調査員に直接回収してもらう従来の方法も選択できます。自治会としては調査

員の回収の労力を省くために会員の皆さんには郵送による提出を選択していただくようご協力をお願い

いたします。詳しくは間近になってからお知らせすることになると思います。 

 

ＫＯＨＹＯＨ  ミニ情報 

＊ 前回のミニ情報で取り上げた2組のゴミステーションの改修工事が6月 7日に

完了しました。また 3組のゴミステーションも同時に修理を行いました。ゴミ

ステーションの整備では他にホース設置の要望があがっていましたので、これ

も行いました。長い間ご不便をおかけしていた事、お詫びいたします。これら

の工事に要した費用は約 19 万円です。新潟市からの補助金 13 万円と、自治会

会計からの拠出 6万円 でまかないました。 

線路脇のステーションには少し長めのホースを取り付けました。掃除のほかに夏場の植栽の水やり

にも利用してください。もし長すぎて使い勝手が悪いようなら短く詰めていただいて結構です。 

＊ 先日、駅前マンション・ビラシャルムに住む神吉さんから植栽のこと

で電話をいただきました。 

マンション裏手の植栽に自費できれいな花をいっぱい植えて管理を

されていた方でしたが、このたび転勤が終了し 4年振りに実家の方へ帰ら

れるとか。長い間、お花の世話していただきありがとうございました。実

家に帰られても当自治会地区のこと時々思い出してください。 

＊ 新たに賛助会員になられたクレープ・アークさんは駅前メーン通り

に開店したお店です。高校生や子供たちがおいしそうなクレープを買い求める姿が見受けられます。

他に今年新たに賛助会員になり賛助会費・年額 12,000 円を納付していただいた事業所は「有料老

人ホーム・リーシェ亀田向陽様」、「美容室・YELL 様」です。 

現在の賛助会員は下記の事業所様です。紙面を借りて、当自治会へのご理解、ご協力に感謝申し上げます。 

ファルマ亀田 様 向陽ﾒﾃﾞｶﾙｸﾘﾆｯｸ 様 ふれ愛プラザ 様 ﾊｰﾄﾌﾙｹｱ亀田向陽 様 

佐野整骨院 様 向陽の里 様 結婚式場バンクレール 様 第一生命・亀田支部 様

ふじい眼科 様 あんず薬局 様 グローバル保険事務所 様 アステック 様 

加和太建設㈱新潟支店 様 リーシェ亀田向陽様 美容室・YELL  様 クレープ・アーク 様 
 
 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

当地区に転入される方（戸建住宅の方）は、おおかた我が家に挨拶に来られます。その数は平均する

と年４～５世帯、自治会の平均像であるかわいい子供連れのヤングファミリーが多いように感じます。 

転入者の方は隣近所にも挨拶に回り、そして新しいお付き合いが始まるわけですが、子供を介して親

同士が親しくなるのに時間はかからないだろうと想像できます。もちろん、そう言った家族構成ではな

い方も転入されます。回覧板を届けたり、ゴミステーションで顔合わせたり、クリーン作戦で一緒にな
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ったりと親しくなる機会は多いので心配することはないかもしれませんが、お父さんはちょっと心配で

す。仕事に明け暮れ、子育てはママまかせというお父さんは隣近所の方と親しくなるまでにはちょっと

時間がかかりそうです。 

そんなお父さんのために、気軽に顔合わせができる懇親会のようなものができないかと考えています。

過去３～４年で何組かは亀田公園で屋外バーベキューをして懇親を深めましたが、屋外バーベキューは

当日の天気を心配しなければならないし、場所取りや食材、小道具の準備やら大変な労力が必要です。 

新しく建設する自治会館には３０畳の集会室があります。この場所を有効利用して「父チャンのため

の懇親会」を開けないだろうか。逆に「ママだけのティータイム」や「子供のオヤツの時間」なんてア

イデアはどうだろう。隣近所が仲良くなり、自治会館も有効に活用できる一石二鳥のアイデアが出てく

ることを期待しています。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 一年発起して 6月 20 日に開催された漢字検定 2級を実際に桃戦してきました。 

正角に書いたつもりですが、さて結果はどう出ますやら？検当もつきません。 

 

下の文章は前回Vol.12で掲載した漢字の間違い探しです。赤字になっている漢字が間違っています。 

なお参考までに（ ）内は正しい漢字です。ホームページに掲載した号外編の『解答と解説』と 

併せてお読みください。 

 

百合や水千（水仙）は知っているが、タンポポやバラは知らない。犬や熊は知っているが、カバやキ

リンは知らない。名前の話ではない、漢字の話である。知らない漢字を辞書で調べると、「蒲公英」、

「薔薇」、「河馬」、「麒麟」と書く。国の名前になると完全に当て字になっており、「波斯」、「土

耳古」、「伯剌西爾」などこの漢字がいったいどこの国なのか検当（見当）もつかない。ちなみにこれ

は｢ペルシャ｣、｢トルコ｣、｢ブラジル｣と読みます。 

今ではこれらの単語をパソコンに入力すれば自働的（自動的）に漢字に変換してくれる。手書きの手

紙はインターネットや携帯電話の“メール”に代わり、年駕状（年賀状）もパソコンで作製（作成）す

る世の中となり大変便利になったが、どんどん漢字が書けなくなってきた。小・中学生が毎日、漢字ド

リルでがんばっているのに、親が漢字を書けなかったり間違えたりしたら恥ずかしい。国名などは漢字

で書けなくてもかまわないが、学校への通信や仕事上での書類はひらがなやカタカナではなく、しっか

りと漢字で書きたいものだ。 

そこで一年発起（一念発起）して漢字検定に桃戦（挑戦）することにした。それッ、目標は大きく準

1 級合格だ！ 

本屋で漢字検定準１級過去問題集を覗いてみた（覘いてみた）。ひえー、「蝋燭・ろうそく」や「穿

つ・うがつ」、「箆・へら」、四字塾語（四字熟語）では初めて目にする「陶犬瓦鶏・とうけんがけい」

や「紫電一閃・しでんいっせん」を正角（正確）に書けないといけない。あなた、それって学校の先生

でも無理ってもんでしょ。私が目標を格下げして、2級の問題集を抱えてレジに向かったのは至極当然の

話だと思う。  

文責と写真 

亀田向陽自治会 会 長 斎藤 茂 ray@tuba.ocn.ne.jp 電話 382-8444 

 副会長 

総務部長 

清水賢二 

岡田雄二 

k3.shimizu@image.ocn.ne.jp 

y-290649@rapid.ocn.ne.jp
電話 381-2244 

電話 378-8239 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

mailto:ray@tuba.ocn.ne.jp
mailto:k3.shimizu@image.ocn.ne.jp
mailto:y-290649@rapid.ocn.ne.jp
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  亀田向陽自治会だより 号外 
  2010・04・15 発行 Vol.1 亀田向陽自治会    

ひところよりは漢字ブームは去ったようだが、テレビではよくクイズ番組で漢字問題が登場している。

たまたま、自治会だよりの発行後に常用漢字の改定が発表された。パソコンの普及で漢字変換が容易に

なったという理由で憂鬱の「うつ・鬱」の字が常用漢字になったとか。漢字検定のために常用漢字をお

手手で書き取り練習している人にとっては、まさしく「憂鬱」な改定である。 

 さて、自治会だよりの漢字問題の正解を発表しましょう。 

No 誤り 正解 解        説 

１ 水千 水仙 きれいな花の姿と芳香がまるで「仙人」のようなところから中国で命名。 

英語の学名は「ナルシサス」、ギリシャの美少年の名前で、泉に映った自分

の姿に恋をして毎日見つめ続けたら、いつのまにか 1 本の花になってしまっ

たというギリシャ神話。「ナルシスト」の名はこれに由来する。 

２ 検当 見当 見込みや予想などの意味では見当。検討という字はあるが「検当」はない。

３ 自働的 自動的 自働でもある意味良いが「自動」の漢字を使う方が一般的。 

４ 年駕状 年賀状 「が・駕」は馬や牛に引かせる乗り物。「賀」はよろこぶという意味がある。

５ 作製 作成 「作製」は物品や道具を作ること。「作成」は文書や計画を作ること。実用

的な物の「製作」と芸術的な作品の「制作」も同音異義語。 

６ 一年 一念 親鸞の法話を記した歎異抄にある「一念発起菩提心」の略で、ひたすら仏を

信心する心を起こすこと。⇒心をいれかえて、ある事を成し遂げようと決心

すること。 

７ 桃戦 挑戦 「もも・桃」戦争の相手は栗か柿か？戦いに「いどむ・挑む」のが挑戦。 

８ 塾語 熟語 麻生総理が「とうしゅう・踏襲」を「ふしゅう」、「みぞう・未曾有」を「み

ぞうゆう」と読み間違えて失笑を買ったが、鳩山総理は予算委員会で四字熟

語を説明した際、「朝令暮改」と「朝三暮四」を間違えて野党から突っ込ま

れる失態を演じた。四字熟語は中国四千年の歴史と故事から生まれており、

難問が多い。 

朝令暮改：朝出された命令が夕方には改められる。「朝改暮変」とも言う。

朝三暮四：猿回しが猿にトチの実を朝に三つ、暮に四つ与えると言ったら猿

が怒りだしたので、朝に四つ、暮に三つやると言ったところ猿が喜んだとい

う故事。うまい言葉で人をだますこと。 

どちらも鳩山政権の支持率が下がった理由が表現されているような意味深

な熟語だ。 

９ 覗く 覘く 「のぞく・覗く」はすき間からうかがい見る場合。「覘く」は立ち寄ってざ

っと見る場合に使う。ちなみにどちらも常用漢字ではない。 

10 正角 正確 正多角形を「正角」と略す場合はあるが、「確かに正しく」間違いがないと

いう意味は「正確」と書く。 
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